
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, lundi le 11 janvier 

2016 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine Boulet, 

Mairesse. 

 

 

Sont présents à cette séance : 

 

Siège #1 - Roger Caron 

Siège #3 - Normand Poulin 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #5 - Claude Mathieu 

Siège #6 - Laurier Poulin 

 

 

Sont absents à cette séance : 

 

Siège #2 - Nelson Poulin 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame France Veilleux agit 

comme secrétaire-trésorière. 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, ouvre la séance, récite la prière d’usage et souhaite la 

bienvenue aux personnes présentes.  

2016-01-01  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Aide financière pour popote roulante 

        05.02 - Don à Catherine de Longpré 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Intersection dangereuse sur la 275 - Décision du MTQ du 

16 novembre 

        07.02 - Demandes du service incendie pour mois de janvier 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Employé de déneigement 

        08.02 - Lumières de rues (secteur Cumberland) 

09 - LOISIRS-TOURISME 



        09.01 - Permis de boisson pour tournoi d hockey 

        09.02 - Armoires pour l'OTJ 

        09.03 - Activités pour enfants à l'école 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Liste des taxes impayées 

        11.02 - Projet déphosphatation - Demande de paiement no. 3 

12 - LÉGISLATION 

        12.01 - Adoption règlement #378-16 relatif aux paiements des taxes 

2016 

        12.02 - Augmentation du montant de la marge de crédit 

13 - VARIA 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’ordre du jour du 11 janvier 2016 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-01-02  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture des procès-verbaux des séances régulière et 

spéciale du 7 décembre 2015, considérant que tous les membres du 

conseil ont reçu une copie conforme desdits procès-verbaux, qu’ils 

déclarent les avoir lus et renoncent à leur lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les procès-verbaux des séances régulière et spéciale du 7 décembre 

2015 soient adoptés. 

 

ADOPTÉE 

2016-01-03  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er décembre 2015 et le 31 décembre 

2015 (règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques #7011 à 

#7064 inclusivement pour un total de déboursés de $159,921.97 ainsi 

que les dépôts salaires #508519 à #508580 pour un total de $19,238.03 

en salaires nets. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 

 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 11 janvier 2016.  Les 



documents de ce bordereau sont disponibles pour consultation par les 

membres du conseil. 

• Lettre du Comité du 150è anniversaire de Lac-Etchemin 

• Miniscribe janvier 2016 

• Demande financière Nouvel Essor pour popotte roulante 

• Maison Catherine de Longpré 

 

2016-01-04  05.01 - Aide financière pour popote roulante 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la Municipalité de St-Benjamin participe au financement de la 

Popote Roulante sur notre territoire avec une contribution de $350.00 

pour l'année 2016. 

 

ADOPTÉE 

2016-01-05  05.02 - Don à Catherine de Longpré 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la Municipalité de St-Benjamin participe à la campagne de 

financement pour combler les besoins de la nouvelle maison Catherine 

de Longpré avec une contribution de $500.00. 

 

ADOPTÉE 

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

 

Aucun dossier en cours. 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 

2016-01-06  07.01 - Intersection dangereuse sur la 275 - Décision du MTQ du 

16 novembre 

 

CONSIDÉRANT que les membres du Conseil municipal de Saint-

Benjamin désirent exprimer l'insatisfaction de la population en général 

en ce qui a trait aux mesures prises par le MTQ pour sécuriser 

l'intersection de la route 275 et du 14e Rang; 

 

CONSIDÉRANT que le fait de réduire la vitesse de 90km/h à 70km/h 

sur une distance de 400 mètres en direction de St-Odilon-de-Cranbourne 

et de 300 mètres en direction de St-Prosper ainsi que la coupe de 

quelques arbres, sera nettement insuffisant en raison de la configuration 

de cette intersection qui est très propice aux accidents; 

 

CONSIDÉRANT que le Conseil juge nécessaire d'attirer l'attention des 

usagers de cette route avec plus d'éclairage et l'installation d'un panneau 

clignotant indiquant la réduction de vitesse et en invitant les 

automobilistes à ralentir avant l'intersection; 



 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QU'une nouvelle demande soit adressée à M. Richard Charpentier, 

Ingénieur au MTQ, pour l'installation d'un panneau de signalisation 

clignotant indiquant la réduction de vitesse en direction de Nord, à 400 

mètres de l'intersection afin de mieux signaler la dangerosité de ce 

secteur en raison de la forte pente. 

 

QUE copie de la présente résolution soit transmise à M. Paul Busque, 

Député de Beauce-Sud pour appui et suivi de ce dossier. 

 

ADOPTÉE  

2016-01-07  07.02 - Demandes du service incendie pour mois de janvier 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le Conseil accepte le projet d'activité des pompiers présenté séance 

tenante par Stéphane Poirier, directeur incendie, pour la fin de semaine 

du 6 et 7 février 2016 et autorise la demande de permis de boisson. Il est 

convenu que les profits seraient versés à la municipalité mais devront 

servir à l'achat de matériel nécessaire aux pompiers (vêtements, 

accessoires, etc.). Les détails de l'activité devront nous être confirmés 

d'ici mercredi matin pour parution dans le bulletin municipal. 

 

ADOPTÉE  

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

• Rappel John Deere - contrôle de roues 

 

2016-01-08  08.01 - Employé de déneigement 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE M. Marcel Carrier soit engagé à l'heure pour les travaux de 

déneigement selon le taux horaire fixé par la convention collective en 

vigueur. 

 

ADOPTÉE  

2016-01-09  08.02 - Lumières de rues (secteur Cumberland) 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à la majorité des conseillers présents : 

 

QUE la directrice générale soit autorisée à commander huit (8) nouvelles 

lampes de rues complètes selon la soumission de Elecal du 7 janvier 

2016 pour des luminaires de type 80 watts LED (correspondant à 250 

watts sodium) avec potence usagée. 

 



Le conseiller Roger Caron n'est pas d'accord avec les luminaires LED et 

préfère le sodium. 

 

ADOPTÉE  

  09 - LOISIRS-TOURISME 

 

 Suivi des dossiers des loisirs et des activités à venir. 

2016-01-10  09.01 - Permis de boisson pour tournoi d hockey 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la demande de permis de boisson pour le tournoi de hockey qui 

aura lieu le 13 février 2016 soit acceptée. 

 

ADOPTÉE  

2016-01-11  09.02 - Armoires pour l'OTJ 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QU'un montant de $400.00 soit versé à Maxime Roy pour la vente des 

armoires usagées à être installées dans l'OTJ. 

 

ADOPTÉE  

2016-01-12  09.03 - Activités pour enfants à l'école 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la Municipalité de St-Benjamin autorise un montant d'environ 

$500.00 pour combler les frais d'activités qui seront organisées à l'école 

advenant le cas où les revenus d'inscriptions ne seraient pas suffisants. 

 

ADOPTÉE 

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Aucun dossier en cours.  

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances. 

2016-01-13  11.01 - Liste des taxes impayées 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE des lettres recommandées soient adressées aux personnes 

susceptibles de se retrouver sur la liste de ventes pour taxes. 



 

ADOPTÉE 

2016-01-14  11.02 - Projet déphosphatation - Demande de paiement no. 3 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la demande de paiement no. 3 de l'entrepreneur "Les Constructions 

Binet Inc." au montant de 56 311,76 $ pour les travaux exécutés au 17 

décembre 2015 soit acceptée selon la recommandation de paiement de 

M. Stéphane Vachon, Ingénieur de la firme WSP Canada Inc. 

 

ADOPTÉE  

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

2016-01-15  12.01 - Adoption règlement #378-16 relatif aux paiements des taxes 

2016 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le règlement #378-16 relatif au paiement des taxes 2016, tarifs de 

compensation en plusieurs versements et tarifs pour services municipaux 

soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-01-16  12.02 - Augmentation du montant de la marge de crédit 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la mairesse, Mme Martine Boulet, ainsi que la directrice générale, 

Mme France Veilleux, soient autorisées à signer les documents 

nécessaires pour l'augmentation du montant de la marge de crédit (MC-

1) pour et au nom de la Municipalité de St-Benjamin.  Le montant de 

$125,000.00 doit être augmenté à $200,000.00 pour assurer les liquidités 

nécessaires dans l'attente des retours de TPS et TVQ ainsi que de l'entrée 

des montants de taxes municipales en retard. 

 

ADOPTÉE 

  13 - VARIA 

 

Le varia demeure ouvert. 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Aucune question. 

2016-01-17  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 



 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 20h20. 

 

ADOPTÉE 

 

  

 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                             France 

Veilleux,                                              

Mairesse                                      Directrice générale & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


